

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES
DIRECTOR: F. AZZATI.
No se devuelven los originales aunque no
se inserten.
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Sábado 20 de Marzo de 1915.



EL SEÑOR

Don José Agustín Martínez

HA FALLECIDO EN EL DIA DE AYER

A LOS 38 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña María Ureña Vila, hija María, hermanos Juan, Inocencio, Luisa y Pilar, hermanos políticos y demás familia, participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan á la conducción del cadáver que se verificará esta tarde á las cuatro, desde la casa mortuoria, calle de Lepanto, número 22, 2.ª, hasta el Cementerio.

ZAPATERIA SOLER

Primera y única
: : : casa que se dedica
: : : al calzado para niños

Calzado para caballero, de 9 á 30 pesetas.
Calzado para señora, de 6 á 25 pesetas.
Calzado para niño, de 1'25 á 15 pesetas.

MAS SURTIDO Y ECONOMICO QUE NADIE

PARA "EL PUEBLO"

La situación:

LA GUERRA AL CORSARIO.

—Hace muy pocos días, nos ocupábamos del fin del cruceo Prinz-Eitel-Friedrich, refugiado en Newport News, para reparar averías. Es posible que no se resigne esa nave á salir de su refugio actual. Quizás intente fugarse. Lo dudamos. Al penetrar en aguas jurisdiccionales de Norteamérica, el comandante del cruceo le consta que ha de ser internado. Apenas, pues, si queda nada sobre los mares que lleve el pabellón de Alemania. Los sacrificios que ésta ha impuesto sobre sus marinos resultan tan estériles, más aún que de las cargas, ciegas y cerradas, de sus intentos. ¿Qué ha conseguido, Alemania, durante siete meses de guerra en corso de sus naves de guerra? Nada. Atropellar buques de comercio; pero, ni esto ha empujado al poder del adversario, ni su obra (aun siendo reveladora de muy meritorias hazañas navales) ha sido eficaz en ningún sentido.

Es el único que sobreviva y de quien desde hace algún tiempo no se tiene noticia. Añádase á esto el siguiente dato, que no es una curiosidad, sino una noticia de importancia, para deducir lo ineffecto de la campaña, no tan solo de los cruceos en el Atlántico y el Pacífico, ya cazados, sino de los mismos submarinos. El Almirante inglés ha dicho que durante siete meses y una semana, los buques de guerra alemanes de todas clases, submarinos inclusive, han destruido 135 naves de comercio inglesas. Ni un diario. Ahora, bien: para acabar con el poder naval de Inglaterra, habría que destruirle un barco diario durante treinta años. Comente el lector.

LOS CATOLICOS Y LA GUERRA.

—También los católicos franceses (no todos; los fanáticos solamente) hablan de esta guerra como un castigo que Dios envía á la impiedad de Francia. Es asombroso que así ocurra, pero es innegable. Algunos sermones de fanáticos reaccionarios, propiamente deducen conclusiones de carácter político y aprovechan hasta la última para su propaganda. El kaiser también afirma que Dios le ayuda. He ahí, pues, cómo diversos miembros del clero francés, muy pocos, están de acuerdo con el kaiser. Pero, entre el clero de Francia, se dibujan dos tendencias: una, la de la minoría que habla de la guerra como un castigo celeste; otra, que acepta y va á la guerra convencida de que Dios no tiene intervención en este complejo asunto y que hay que salvar la patria, aunque esto causea disgusto á la divinidad. Un sacerdote de un pueblecito francés, al discutir este asunto, se ha hecho fuerte tras esta conclusión: «Para conocer exactamente las intenciones de Dios, es preciso recibir sus confidencias. Ahora bien; nosotros no hemos recibido ninguna». También puede servir de teoría fundamental esta otra afirmación: «Dios, dogmática: «Los designios de la Providencia son impenetrables. ¿Quién puede atribuirse lógicamente la interpretación del criterio divino? Nadie, puesto que el mismo dogma proclama á Dios inescrutable. Es, simplemente, una vanidad de los mortales lanzar esas pomposas frases en las que se hace jugar á Dios un papel verdaderamente inapreciable. El kaiser, por ejemplo, cree que el poder del Universo está repartido por mitad: una correspondiente á Dios; otra, correspondiente á él. Algo es algo.

Horas de Madrid.

La germanofilia de Baroja

Es peregrino lo que ocurre con alguno de nuestros escritores germanófilos. No habíamos de Benavente, que se ha vuelto de pronto reservador á ultranza, ni del pobre Salvador Baroja, que nunca supo lo que se decía, más que desfogarnos ante el extraño caso de Baroja, germanista, correccionario en cierto modo de los literales españoles, si bien las razones que él le impulsan son, según nos dice, contrarias á las que impulsan á éstos. ¿No os parece el asunto muy digno de estudio? En la vista tengo los tres últimos números del semanario «España», donde Pío Baroja extiende con bastante amplitud su opinión acerca de la guerra europea y resume tal opinión en un artículo que yo creo que si hay algún país que pueda servir de ejemplo definitivo, es el caso de Alemania. Baroja cree también que, en el caso de un rotundo triunfo alemán, se acabaría en Europa el latinitismo, perspectiva que rogecía en alto grado á nuestro compatriota «malgratado». Por último, Baroja entiende que las multitudes españolas son germanófilas en su mayoría.

La primera de las afirmaciones formuladas por el ilustre autor de «Aurora roja», ó sea que Alemania es la única que podría salvar al catolicismo, resulta un tanto aventurada en los presentes momentos en que el espíritu y sus súbditos buscan el aplauso de los otros católicos, aplauso que, en verdad, se les regatean; pero vamos á suponer que el catolicismo se aplastase al catolicismo—después de haberse aplastado a Alemania en la actual guerra—, ¿nos encontráramos con que el catolicismo sustituiría á la apostata religión que tal vez, aunque no de ser fanáticos. ¿Qué consecuencias, pues, adelantamos entonces? Como Baroja opina que los revolucionarios no amigos de Alemania están en un error al no sentirse atraídos por ella, y en vista de su error, les aseguro que no tienen en la cabeza más que palabrerías, uno de tantos revolucionarios. El odio profesado al latinitismo por Don Pío Baroja resulta más inexplicable que su antiercatolicismo.

Germán GÓMEZ DE LA MATA.

LA ÚLTIMA CARTA DE TARRIDA DEL MÁRMOL

El ácrata español, apóstol del humilde; el gran revolucionario Tarrida del Marmol, ha muerto con la pluma en la mano, en su obra. Entre los diversos periódicos á quienes remitía crónicas como corresponsal, en Londres, uno de ellos «La Dépêche», órgano de la democracia de Tolosa, publica en su número llegado ayer á nuestra ciudad la siguiente curiosa carta, al término de la cual sorprendió la muerte al ilustre pensador:

Carta de Inglaterra

Lo que durará la guerra.—Una significativa gestión de la familia real.—Las apuestas en la City.—Los recursos militares de los aliados.—El factor japonés.—La confianza del general Oba.

Londres, 13 de Marzo.—Se sabe que cuando comenzó la guerra, el rey Jorge y la reina María suspendieron todas las recepciones organizadas, no solo con motivo de las festividades de Navidad, sino de las visitas personales que los reyes de Inglaterra hacen á sus amigos en sus propiedades en los que los soberanos gozan el reposo de algunos días. He aquí, pues, que una revista muy bien informada de los asuntos de la corte, «London Mail», nos dice que el rey y la reina acaban de anunciar á sus amigos que piensan visitarles antes de que termine el verano próximo, á menos que la guerra no haya terminado entonces. Esto—observa el colega londinense—demuestra que se considera como una cosa muy probable en los medios palatinos que la guerra haya terminado antes de que concluya el verano.

Por otra parte, en el Stock-Exchange, en el Lloyd y en otros centros de la City, en donde todos los días se hacen apuestas, algunas veces considerables, sobre todas las cuestiones importantes—y no hay ninguna que pueda serlo más que la guerra—he observado que las cifras se han modificado desde hace algunos días de un modo muy sensible. Esta mañana las apuestas cruzadas señalaban en la siguiente forma: Uno contra tres, que la guerra termina antes del 31 de Mayo; uno contra dos, que termina antes del 31 de Julio; uno contra uno, que termina antes del 30 de Septiembre; dos contra uno, antes de Navidad; cinco contra uno, antes del 15 de Marzo del año próximo. Las apuestas más interesantes son: uno contra uno, á que los alemanes no toman Varsovia; dos contra uno, que los tomarán Calais; 25 contra uno, que jamás tomarán París.

Los que creen que la guerra no durará mucho tienen, naturalmente, gran confianza, lógicamente por otra parte, en los recursos considerables desde el triple punto de vista militar, económico y naval que los aliados poseen en este latente. Singularmente, los recursos militares.

Cada día, á pesar del silencio de la Press Bureau, el público recibe noticias más alentadoras sobre la verdadera composición del ejército expedicionario próximo, el más bien equipado de los conocidos hasta la fecha, y sobre los nuevos refuerzos que se preparan á embarcar en Australia, Nueva Zelanda, el Canadá y las Indias. Además existe el factor japonés. Aquí para nadie es un secreto que el general Oba, antiguo lugarteniente del gran Kuroki, uno de los héroes de la epopeya Manchuriana, ha recibido el otro día orden de salir de Rusia, en donde ha seguido el curso de las operaciones al lado del gran duque Nicolás para ir á Tokio y tomar el mando supremo del nuevo ejército. Se cree saber que este nuevo ejército llegará á Europa dentro de algunas semanas, sea por mar, sea por el transiberiano, en donde los espías alemanes, ayudados por mercenarios «Munúsés» intentan desde hace algunos días saltar túneles.

El general Oba, antes de dejar Rusia, ha declarado, como «La Dépêche» refiere, que está perfectamente convencido de que la guerra habrá terminado antes de seis meses. Así sea.

TARRIDA DEL MÁRMOL.

BATALLA DE EGOÍSMOS

Las batallas que libran los ejércitos en el llamado teatro de la guerra, podrán ser las más sangrientas, las más socorridas por la muerte; pero no son las más abundantes en tracciones, despojos y egoísmos.

En el frente de combate suelen combatir los tigres y los leones, y aun las zorras; pero en nuestro latinitismo todos nuestros defectos, callándose las buenas cualidades que los latinos poseemos, y así, latinitismo para él viene á ser sinónimo de inconsciencia: eso, al menos, nos hacen sus escritos deducir. Y Baroja, que no desea parecer latino, parece un latinitismo inconsciente de lo que critica, perdiéndose en un mar de divagaciones que no razona, y dogmatizando reaccionariamente desde un punto de vista anárquico. Porque el anarquismo de Baroja halla salvador el militarismo medieval de Prusia, si no hemos interpretado al revés su germanofilia alabada.

Y por si todo esto fuera poco para volvernolocos, Baroja nos descubre que las mujeres españolas son germanófilas, y funda su descubrimiento en el femenino amor á la fuerza y... en la interioridad de la mujer. Aparte de que semejante amor hacia la fuerza sería una razón más para la germanofilia de un homosexual que para la de una mujer, Baroja nos ha convencido, no sólo de que desconoce en absoluto el alma femenina, sino de que jamás casi ha hablado con mujeres. Las españolas son más sentimentales que sexuales, y una mujer sentimental—esposa, madre, hermana—no puede hoy experimentar por Alemania simpatías. Y, ya que he dicho que Baroja desconoce en absoluto el alma femenina, bueno es que también diga que la totalidad de los lectores de Baroja habíamos notado tal desconocimiento desde que empezamos á leer sus admirables libros, no hoy.

Y ahora, una pregunta. ¿Por qué Baroja, y los que, como él, se juzgan revolucionarios sinceramente, combaten á los suyos y se alían de una manera tácita con los que, asimismo sinceramente, juzgan cual á enemigos? Sus inoportunas declaraciones les dejarán solos al fin, pues, además de retirarse de su lado los afectos, los contrarios han de aprovecharse de las armas que ellos, inocentes, les proporcionan. En el fondo, las paradojas espirituales y los ingeniosos apólogos sofísticos de Baroja y compañía no pasan de gentiles juegos de palabras e ideas; sin embargo, su prurito de originalidad y de posturas imprevisitas no disculpa el daño que hacen y el baldío desconcierto que siembran á su alrededor.

Mientras se baila un rigodón suele á veces consumarse la perdición de un pueblo: mientras se llenan los estómagos de selectas viandas se vende á Cristo por treinta dineros, ó se vende la patria por un título nobiliario, por ejemplo. Muchas veces se alarmaron los periódicos previendo una declaración guerrera de esta ó de la otra nación; muchas veces pareció segura y lógica la intervención armada de esta ó de la otra potencia; pero cuando llegaba el momento de la explosión, cuando se esperaban los golpes y el incendio, el mundo quedó chasqueado y no pareció nada, como en el parto

de los montes, y el incendio quedó reducido á humilde fuego de virutas, como dice Maura. La batalla de los egoísmos, que se libra sin cataclismos visibles y sin conmociones espantosas, hace sus víctimas y obtiene sus victorias teniendo como palenque las mansiones doradas de los encopetados amos de la tierra.

Batallas de tal jaez se están librando ahora en Europa todos los días, con actividad asombrosa y por parte de los que no fían en las armas gran cosa.

En el frente ruso y el frente alemán se mueven mucho los cuerpos de ejército; pero si alguien os asegura que Guillermo II espera más del ex-canciller Bulow, que no es jefe de ningún regimiento, que del gran Hindenburg, con todos sus talentos militares, puede que no discrepe un tanto de la verdad.

Eustasio JUAN VIDAL.

ECOS

LAS SUBSISTENCIAS

En esto de los precios de las harinas y el pan se ha producido alguna confusión, con vistas al flo.

Una comisión de fabricantes harineros ha conferenciado con la Junta provincial de Subsistencias para ver la manera de sostener los precios del pan, acordando, después de estudiar los que rigen en la actualidad para los trigos y harinas, que una comisión se traslade á Madrid, á fin de visitar al director general de Aduanas y conocer el precio á que han de ser cotizados los próximos cargamentos adquiridos por el Estado.

Hasta que no se sepa el resultado de esta conferencia, los fabricantes citados se abstendrán de contestar á la Junta de Subsistencias.

La comisión marchó ayer á Madrid.

Por su parte los horneros han intentado ponerse al habla con el Gobernador, para manifestarle que el precio de las harinas no ha sufrido baja alguna, como ha indicado oficialmente la Alcaldía. Pero el Gobernador no pudo recibirlos por hallarse indispuerto. Manifestan los horneros que los fabricantes han afirmado que, de seguir así las cosas y de continuar las actuales circunstancias se verán obligados á cerrar sus fábricas, cosa que determinaría asimismo el cierre de las tahonas.

Hoy se reunirá la Junta provincial de Subsistencias, presidida por el Gobernador, para ocuparse, con preferencia á otro asunto, del pan. Los horneros han suspendido el acuerdo de la nueva forma propuesta para la confección y venta de bollos, en espera de las noticias telegráficas que la comisión que ayer marchó á Madrid les dé luego de conferenciado con el director general de Aduanas, para conocer el precio á que han de ser cotizados los próximos cargamentos de trigo adquiridos por el Estado. El esperado telegrama confía la Junta de Subsistencias, dará por resultado que no se alteren ni el precio, ni el peso, ni la forma del pan como se vende en la actualidad.

Así debe ser, así esperamos que sea, y en este sentido creemos que se inspirarán hoy el Alcalde y los concejales que en unión de los horneros y bajo la presidencia del Sr. Maestre, se han de reunir esta mañana en la Alcaldía.

Desde luego no es una invención del Alcalde—según se nos comunicó—la noticia referente á la baja de las harinas en las cotizaciones del miércoles en la Lonja. El parte que dió á la Alcaldía el encargado de la custodia de este centro de contratación decía que las harinas habían bajado de 54 á 50 pesetas.

Añádese que hoy se pondrá en claro el por qué de la información.

Acercas del aumento de precio en las carnes de cerda, se nos dice que no ha sufrido alteración. A tres pesetas el kilo de lomo es el precio á que los tabajeros más importantes, venden las porciones de varios kilos, y á 350 pesetas el precio para vender al detall.

Un recuerdo á Bellón.

Como hablamos anunciado, ayer mañana se congregó en el domicilio social de la Juventud de Unión Republicana, buen número de jóvenes de nuestro partido, con objeto de trasladarse al Cementerio á depositar una corona sobre la tumba del infortunado Pepe Bellón.

El acto no tuvo otro alcance que el de dedicar en el curso anérsario, un modesto recuerdo al que fué amigo queridísimo y entusiasta republicano, asesinado vilmente, por la espalda, por unos requetistas refugiados en las sombras.

Al efecto, los jóvenes se trasladaron al Cementerio en varios carruajes, siendo vigilados por la fuerza pública, como si se tratara de unos malhechores.

Y mientras, los asesinos, gozando de la más escandalosa impunidad.

La niña insepulta en el

Cabañal

El Alcalde, apenas tuvo noticia de nuestro sueldo de ayer referente al cadáver de la niña insepulta en el cementerio del Cabañal, se puso al habla con el teniente de alcalde del distrito para que le informara de lo ocurrido.

El Sr. Dutrás dijo que, según oficio del capellán, éste se negó á dar sepultura al cadáver de la niña por no haber sido bautizada.

En consecuencia, el Sr. Maestre dispuso que la inhumación se verificara en el cementerio civil de Valencia, puesto que Pueblo Nuevo del Mar pertenece á este término municipal. Sólo que no pudo efectuarse ayer, por disponer el reglamento de Cementerios que en los domingos y días festivos sólo se practiquen enterramientos hasta las dos de la tarde, y cuando la Alcaldía dió la orden había transcurrido dicha hora.

No discutimos la razón legal en que se apoyan el capellán y el Alcalde, aunque, repetimos, en el cementerio del Cabañal hay enterradas personas que no figuraron en el seno de la religión católica. Y sobre todo, lo más censurable y vergonzoso es que á estas alturas, en pleno siglo XX, todavía prevalezca en España esa enormidad de separar en la muerte los cuerpos de católicos y librepensadores, que en vida mantuvieron relaciones de amistad, y lo que es más aún: vivieron unidos por vínculos de parentesco.

Una de las cobardías que nunca nos cansaremos de arrojar al rostro de los llamados liberales es la de no haber secularizado los cementerios.

Y aún hay quien dice que, han desaparecido los obstáculos tradicionales!

--- DIVAGACIONES ---

Hora de aquilarse. En el casino, hombres y mujeres, se confunden, se estrojan sufriendo encontronazos y pisotones... El ambiente, caldeado por la diosa Lujuria, es sofocante. En contadero polifónico, abrumador, se oyen gritos, carcajadas, interjecciones, revuelos de enaguas... Suenan las notas vibrantes de un pasodoble torero—el arrogante pasodoble que electriza á nuestras manolas y enloquece á nuestros chulos.—El baile comienza...

Uno de los que mejor bailan es Codoñer. Va muy serio; lleva la cabeza ligeramente inclinada hacia atrás, el cuerpo erguido, los ojos inmóviles; marca los pasos con perfecto isocronismo; se contonea graciosamente, con arrogancia. Codoñer es un hombre afable en grado sumo, alto, de rostro rasurado, enjuto de cuerpo como nuestro Señor D. Quijote. Es un filósofo. Por eso, al verlo bailar, me he puesto un poco triste. Yo no concibo á Manuel Kant saltando automáticamente.

Una vez terminado el baile, Codoñer se ha reunido conmigo; y esta noche que se sienta un mucho hablador, jovialmente, con pintoresca pronunciación regionalista, dice:

«En la vida no hace falta nada más que una cosa: alegría. Yo, por ejemplo, ¿por qué he de estar triste? Yo todo lo tomo á broma, me río de todo, me burlo de todo; hasta de la muerte! Esa vieja señora no me causa el menor disgusto.

Codoñer bebe una copa de aguardiente. «Todas las cosas en este mundo—prosigue—obedecen á leyes fijas, inmutables. «Nihil in vnum sub soles. ¿Voy á extrañarme yo de que se muera un amigo mío, cuando sé, hace ya mucho tiempo, que todos mis amigos se han de morir? Las cosas solo tienen la importancia que queremos darles. Para mí ninguna cosa tiene importancia; soy un indiferente, un estoico; así he conseguido una admirable ataraxia que me hace casi feliz.

«¿Luego «del todo» no es usted feliz?—le pregunto.

«Le diré á usted. La felicidad es un «nombre sin cosa»; la vida es dolor; pero yo he aprendido á reirme del dolor; sé encontrar risas donde solo hay lágrimas. Esto es muy difícil; pero yo lo he conseguido, y por haberlo conseguido estoy satisfecho y orgulloso... ¡Bebamos!...

Codoñer bebe otra copa de aguardiente y lía un cigarro. Sus ojos tienen extrañas fosforescencias.

«Lo más inútil que conozco—continúa—es el llanto. ¿Para qué sirve el llanto? ¿Reporta alguna ventaja á la humanidad? Jamás me consolaré—dice un escritor contemporáneo—de las horas que perdí llorando. Hemos de pensar que la vida pasa, muy aprisa, como cinta cinematográfica... y sería de idiotas no aprovechar los momentos. Usted imagínese que yo tengo un magnífico automóvil, y por si tiene el color más claro ó más obscuro, esta forma ó la otra, lo tengo retirado, y voy á pie horas y horas para trasladarme de un punto á otro. ¿No sería esto insensato? Entre ir cómodamente en el automóvil y sufrir las molestias de una larga caminata, la elección no es dudosa. Pues aplique usted el cuento. Entre el llanto y la risa, elija lo que más le agrade. Yo quiero reír... La risa es vida, es luz, es alegría... ¡Viva la alegría!

Codoñer, una vez más, humedece sus labios con aguardiente. Yo pienso:

«Este hombre «sabe vivir», que es lo más importante de la vida. Como la princesa Eulalia, ríe, ríe sin cesar: en las alegrías, en las tristezas, en las adversidades, ante el dolor, ante la muerte... ¡Esta envidiable propiedad es la más genuina, la más alta representación de la sabiduría! Codoñer no hace caso de nada. Es imperturbable, impassible; es un estoico. ¡Y pensar que yo he dado siempre una importancia extraordinaria á las cosas más triviales! He sufrido horriblemente si al pasar un amigo junto á mí no me ha saludado, ó si alguien, con intención ó sin ella, no ha estrechado mi mano al despedirse en una reunión... Ahora conozco que esto es absurdo, es propio de estúpidos. Desde hoy en adelante, me encogeré de hombros ante las cosas más trascendentales. Estos pensamientos me han animado un poco, y he bebido, para animarme más, no sé cuántas copas de aguardiente.

Ahora estoy alegre; soy feliz; tengo ganas de cantar, de reír, de abrazar á Codoñer porque me ha transformado, y de gritar como él con todas mis fuerzas: ¡Viva la alegría!

Comienza el baile de nuevo. Ahora son las notas de un vals cadencioso las que resuenan en la estancia. Codoñer se contonea gallardo, arrogante; sus movimientos son isocronos; parece un sacerdote griego ensimismado en la práctica de un misterioso rito. La barahunda infernal que forman carcajadas, interjecciones, tintineos de copas y revuelos de enaguas almidonadas, atruena los oídos.

Fuera, en la calle, el viento impetuoso, silba...

José JUAN MARTINEZ.

Gran mitin

Complimentando el acuerdo de la Unión General de Trabajadores de celebrar mañana una serie de mítines demandando á los poderes públicos soluciones prácticas que ameniguen la aguda crisis que sufre la clase proletaria, mañana tendrá efecto un grandioso mitin en el domicilio social de La Constructora Valenciana, Mar, 57.

Harán uso de la palabra en dicho acto representantes de las Casas del Pueblo de Valencia y poblados marítimos, del Centro de Sociedades obreras de la calle de Padilla y de otros entidades obreras de la ciudad y el entusiasta propagandista, presidente de la Casa del Pueblo, de Madrid, compañero Lucio Martínez.

Dada la trascendencia del acto, no dudamos que la clase trabajadora ha de prestar su entusiasta apoyo.

La comisión.

Hombres

faltos de energías nerviosas—musculares, impotentes, gastados por abusos de la vida—se separan en la muerte los cuerpos de católicos y librepensadores, que en vida mantuvieron relaciones de amistad, y lo que es más aún: vivieron unidos por vínculos de parentesco.

Una de las cobardías que nunca nos cansaremos de arrojar al rostro de los llamados liberales es la de no haber secularizado los cementerios.

Y aún hay quien dice que, han desaparecido los obstáculos tradicionales!

- Las fallas -

PASADAS POR AGUA

No recordamos de una fiesta de San José tan húmeda como ésta de 1915. Mal tiempo tuvieron los falleros la víspera, pero lo que es ayer, inicióse la lluvia por la mañana, y... hasta ahora. Sin embargo, la gente no se arredró, y á todas horas víéronse concurridas las fallas, que aparecían casi en estado de descomposición, con los adornos hechos pasta, en fuerza de agua; las figuras desmayadas, sin color, y los catafalcos empapados: una desdicha de festejo á partir de ayer á mediodía, á causa del temporal.

Por la tarde, los falleros limitáronse á quemar tracas y al disparo de cohetes, de los que este año se ha cometido un abuso y que convendrá prohibir para lo sucesivo. Antes, los fuegos limitábase á las molestas carretillas; luego vinieron las tracas y ahora todo eso, y los peligrosísimos cohetes, unos «tronas» enormes, que son disparados sin calcular el daño que pueden hacer. Viéto el empuje que llevaban los falleros y gente ajena á la organización de las fallas, puede asegurarse que de haber favorecido el tiempo, hubiéramos presenciado sucesos desagradables, por la temeridad é impericia de quienes manejaran los fuegos de artificio. Aun así ha habido que lamentar las sensibles desgracias ocurridas ayer tarde en la falla del mortero 42 y en la de la plaza de Pertusa, de que damos cuenta en otro lugar del periódico.

En manera alguna pretendemos que se coarte á los falleros en sus iniciativas y expansiones alegres para divertir al vecindario; esta clase de festejos son muy necesarios; y no es cosa de cambiar el modo de ser de los valencianos de la noche á la mañana. Pero imaginen las autoridades y aun los mismos falleros, lo que hubiese ocurrido de haber hecho buen tiempo: las calles donde han sido instaladas las cuarenta fallas y sus inmediatas, atestadas de público, de señoras y chiquillos, mientras los grandes se encendían el pelo á cohetazo limpio. Una catástrofe ó varias; astuta el pensar.

Conviene, pues, que para el próximo año se prohiban «les masetelles», «els tronars», y el aborbotar por las calles antes de hacerse de día; porque eso de que á las cuatro de la madrugada se despierte al vecindario entre truenos y quejidos dulzaineros, podrá tolerarse en los pueblos, pero en Valencia, no: ¿ó es que se pretende resistir «es festes de carrer y de carreró»?

Debemos hacer constar que los organizadores de la falla del mortero 42, apenas ocurrido el sensible accidente al disparar una traca, dieron por terminadas las fiestas, cesando toda clase de bromas. A media noche se quemó la falla.

Otros falleros—la mayoría—solicitaron de la Alcaldía autorización para demorar el fuego, invocando los perjuicios sufridos, los gastos realizados y el mal tiempo.

El Sr. Maestre accedió, aun entendiendo que ya había bastante con dos días de juega. Por consiguiente, las fallas que, desafiando la lluvia, no fueron convertidas anoche en pavesas, se quemarán mañana domingo.

Las desgracias de ayer tarde

Ayer tarde á las seis, cuando mayor era la animación alrededor de la falla instalada en la calle de las Barcas, junto al Café Habana y Bar Inglés, ocurrió una sensible desgracia debido á la inexperience de la propia víctima.

He aquí el hecho: A dicha hora, poco más ó menos, se disparó una traca, y debido á la lluvia se rompió antes de hacer explosión la «canterella», cayendo ésta al suelo.

Un joven de los del público, ajeno á la «peña» que «levantó la falla», llamado José Ibors Bionés, de 21 años, creyendo que la mecha no ardia, por haberse mojado, cogió la «canterella» con ánimo, según dijo, de entregarla á uno de sus amigos allí presentes y que formaba parte de la comisión de falla; pero con tan mala fortuna, que la mecha, que exteriormente parecía que estaba apagada, ardia, y llegando á la «bomba», hizo ésta explosión, arrancándole de cuajo la mano izquierda y ocasionándole además extensas quemaduras.

Intil decir la dolorosa impresión que entre los individuos de la Comisión de falla y el público produjo la desgracia. Fué un momento de verdadero estupor.

El joven Ibors, que es de oficio camarero, cayó al suelo, incorporándose en el acto, auxiliado por los soldados José Muñoz Agulló, del regimiento de Otumba, y Ramón García Sales, del de Tetuán, quienes metiéndolo dentro de un coche lo trasladaron sin pérdida de tiempo á la Casa de Socorro de la Gorieta, donde el médico de guardia, Dr. V. López, suscribió el siguiente diagnóstico:

«Destrucción de todos los tejidos blandos y duros de la mano izquierda; una extensa quemadura en la cara anterior y tercio superior del brazo izquierdo y tres erosiones y contusiones de segundo grado, una en el pómulo, otra en la frente y otra en el pabellón de la oreja. Pronóstico grave.»

Desde la Casa de Socorro, y acompañado de nuestro compañero en la Prensa, D. Rufino Pérez del Prado, fué trasladado en un coche al Hospital, quedando instalado en una cama de la sala de cirugía.

Hoy, probablemente, le será amputado parte del miembro lesionado, pues no pudo practicarse ayer dicha operación por efecto, según nos dijeron, de presentarsele el traumatismo. José Ibors Bionés vestía traje de lana claro, gorra, botas de becerro y corbata de fantasía. En la mano derecha sostenía un paraguas de seda, que voló, deshecho; á causa de la explosión, y cuyos restos del paraguas recogió un empleado de esta casa.

La mano izquierda del desgraciado Ibors, con parte de la muñeca, voló hecha varios pedazos. Preguntamos si habían sido recogidos, contestándonos negativamente, pues había sido pulverizada.

Del hecho se dió cuenta al juzgado.

También ocurrió ayer otra desgracia, parecida á la anterior. Es decir, motivada por disparo de traca ó cohetes con motivo de la festividad del día.

El hecho ocurrió en la plaza de Pertusa, donde habíase instalado una falla; y hubo, como es consiguiente, disparo de tracas y cohetes. Uno de éstos, al hacer explosión, alcanzó á un individuo de los muchos que allí había es-

ZARZA IODURADA

del Dr. Greus

Es el más poderoso y agradable
depurativo y regenerador de la san-
gre y de los humores.

Este producto se expende en todas las farmacias y droguerías bien surtidas y especialmente en la antigua farmacia del Dr. Greus, sucesor D. P. Valero, plaza Santa Catalina, 4, y en el laboratorio, calle Peris y Valero (antes Paz), letra N.—Valencia.

lacionados, llamado Julio Mustieles Bosca, de 40 años, soltero, hiriéndole gravemente en un miembro muy delicado y ocasionándole además una extensa quemadura junto al ombligo. Fue curado en el Hospital, donde quedó ingresado.

De este hecho instruyó diligencias el juzgado.

José Marco, limpiabotas, fué curado en la Casa de Socorro de la Glorieta, de quemaduras de 1.º y 2.º grados en la cara interna y tercio medio de la pierna derecha. Leve.

SUSCRIPCIÓN

para erigir un monumento al Dr. Mellner
Suma anterior, 9.010,85 pesetas.
Ateneo Mercantil Valenciano, 250 pesetas, 2.ª División Hidrológico-Forestal. Sres. Ingenieros: don Jenaro Mira, 3,50; D. Plácido Virgili, 2,50; D. Juan Bautista Ribera, 2,50. Sres. Ayudantes: D. Diego Valdés, 0,25; D. Vicente Abad, 0,25; D. Alberto Miñambres, 0,25; D. Enrique Guasch, 0,25. Sres. Escritores: D. Antonio Vacaro, 0,25; D. Pascual Poquet, 0,25. Ordenanza: D. Francisco Soler, 0,25.
Total, 9.271,10 pesetas.

TAUROMAQUIA

Se suspende la corrida. Para mañana

A causa del mal tiempo se suspendió ayer la corrida anunciada.
La empresa nos comunica que, de permitirlo el tiempo, la corrida se dará mañana domingo con los seis hermosos novillos-toros de Surgo, estoqueados por los diestros Rubio, Algabero II y, probablemente el Marchenero, a quien se telegrafía anoche, á Barcelona, esperándole su conformidad.

La variación que ha sufrido el cartel es debida á que el Andalúz torera mañana en Bilbao y Joaquín Jiménez en Barcelona.
El nuevo matador de novillos, Pedro Carranza (Algabero II), es uno de los novilleros que más corridas tora, valiente, experimentado y muy solicitado por las empresas.

Se advierte al público que los billetes adquiridos para la corrida que se suspendió ayer, servirán para la de mañana.

Esta tarde, de cuatro á seis, podrá el público ver los toros de Surgo desde los balconillos de la plaza.

De la corrida de Málaga

Un colega de provincias publica el siguiente mordaz comentario:

«Todo el mundo sabe—digo, me parece—que el domingo 28 de febrero, hubo en Málaga una corrida de toros (7) de la que todavía se está hablando, no precisamente por su resultado artístico, que dejó un horror que deseara, sino porque era la primera en que toreaban solos los dos titulados fenómenos Jo selito y Belmonte.

Y leyendo leyendo, se ha sabido—ó cuando menos se han dicho—cosas sabrosas. Que los toros! de Muribe costaron 11.000 pesetas, á pesar de lo cual á uno se le cayó una pezuña y otros dos fueron ruidosamente protestados por pequeños y porque á cada paso se se caían, efecto tal vez de padecer reuma; que uno de ellos dió un peso aproximado de «cientos» arrobas, y que el menor de los Gallo y el mayor de Belmonte cobraron cada uno, por matar tres toros, «ocho mil pesetas».

Todo esto se ha dicho, pero aun faltaba el rabo por desollar.

En los programas de la corrida aparecía una advertencia originalísima, que decía así: «Se prohíbe sacar cintas cinematográficas de esta corrida.»

¿Que por qué? Pues porque tanto Joselito como Belmonte se dice que exigieron á la empresa «mil duros más» cada uno, sobre sus sueldos de ocho mil pesetas (si de esto no mientan las crónicas), si se sacaba alguna película del festejo.

Y parece que argumentaban su petición por el temor de que si el operador era belmontista, por ejemplo, podría cortar de la cinta, después de hecha, todo lo bueno que hiciera Joselito y todo lo malo de su idolo, y viceversa si era devoto del Gallo.

Se trata de un caso completamente nuevo, que á nadie se le hubiera ocurrido y que acabará por constituirse en costumbre ó en ley.

Machaquito y los Gallo

Dicen los periódicos de Sevilla que los ganaderos D. Félix Suarez, D. Rufino Moreno Santamaría y D. José Martín, los diestros Rafael y Joselito Gómez y el apoderado de éstos D. Manuel Pineda, forman la comisión organizadora del festival tauromá que se verificará en la plaza de Pílas el próximo día 25.

Dichos señores trabajan activamente ultimando los detalles de la fiesta, á la que desean acumular elementos valiosos, con objeto de que revista caracteres de gran importancia.

El programa de la fiesta aún no está terminado; pero, á juzgar por los elementos con que ya se cuenta, ha de resultar sugestivo.

El ex matador Machaquito se ha ofrecido á estoquear un novillo y se gestiona que otro ex torero, también famosísimo, tome parte en la fiesta despatchando otro bicho.

Los otros dos serán estoqueados por Rafael y Joselito Gómez.

Los cornúpetos serán de las ganaderías de los señores Martín, Suarez y Moreno Santamaría (D. Rufino).

Para Valencia

También publican los colegas sevilanos que la empresa de la plaza de Toros de Valencia ha adquirido una novillada de la ganadería de Gamero Cívico, y una corrida de toros de D. Fernando Parladé.

PARTIDO RADICAL ESPAÑOL

Con el objeto de constituir nuestro organismo político local, ruego á los correligionarios elegidos recientemente para formar parte de la Junta Municipal la asistencia á la reunión que se celebrará hoy á las nueve de la noche en el Casino Radical, situado en la plaza de Pellicers, núm. 1, entreveo.

Por la Junta Municipal, Mariano Pardo.

Nájera, dentista
Carraca, 11, principal

Sección comercial y agrícola

Subastas del 17 de Marzo

NARANJA
LIVERPOOL.
De Jaime A. Chesney.
Ofrecidos restos del «Turia» y parte del «Paulina».

CEBOLLA
Mercado muy firme.

D. José Agustín Martínez

El partido republicano de nuestra ciudad llora en estos momentos la sensible baja experimentada en sus filas con motivo del fallecimiento de nuestro querido amigo D. José Agustín Martínez.

Ha muerto joven, conservando una fe inquebrantable en nuestros ideales, al culto de los cuales puso siempre sus energías y actividad.

Actualmente era miembro de la Junta Municipal del partido de Unión Republicana, representando al distrito de la Misericordia, donde contaba con grandes simpatías.

A sus desconsolados esposa doña María Ureña, hija María, hermanos y demás parientes, enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame por la desgracia que acaban de experimentar.

El triste acto de conducir sus restos mortales al Cementerio, se verificará hoy, á las cuatro de la tarde y promete constituir una nutrida manifestación de duelo en la que se pondrá de manifiesto lo mucho que se le quería al finado.

Varias noticias

«La Correspondencia» dijo ayer lo siguiente, refiriéndose á un antiguo empleado del Gobierno civil:

«El ordenanza mayor del Gobierno civil, D. José Peiró, ha cumplido hoy la edad reglamentaria para el retiro forzoso.

Ha desempeñado el cargo durante 36 años, á las órdenes de los gobernadores que han estado al frente de esta provincia á satisfacción de todos, y anteriormente cumplió sus deberes militares, durante seis años, luchando en el Norte.

Después de 42 años de servicios sin tacha, y cuando por su edad parece que tenía derecho al descanso, se le deja cesante, sin compensación ni retiro.

«Habría la Diputación provincial le ha negado una plaza de ordenanza.»

«Cosas de nuestro país.»

«Conformes con lo que dice el colega. El veterano empleado, José Peiró, tanto por su trato como por su escrupulosidad en el cumplimiento del deber, merecía, después de tantos años de servicio, algo que le compensara y ayudara á sobrellevar la vida.»

Desde hoy ya no podremos decirle: —Peiró, Avise al Gobernador.

Noticias militares

En la orden general de ayer, se dice lo siguiente:

«Los estados de los progresos realizados por los reclutas de los cuerpos de la región incorporados á filas en el año 1914, indican en general que se ha prestado la atención que merece y está recomendada á la instrucción primaria, habiendo disminuido el número de analfabetos en proporción considerable, hasta llegar á desaparecer en algún cuerpo. Esta debe ser la finalidad que se persiga, y en tal concepto deben los jefes respectivos excitar el celo de sus subordinados para que al regresar á sus hogares, cumpliero el tiempo de servicio, lleve el soldado el beneficio de tanta utilidad para sí y para la patria, y con él, la gratitud de toda su vida.»

CATARROS.—Elixir Gomenol Climent.

Para poder resolver un asunto de vital interés, se ruega á todos los socios de la «Mutua de Clases Activas y Pasivas» la asistencia á la junta general extraordinaria que se celebrará el día 25 del actual, á las tres de la tarde, en su casa social, Paz, 28, principal, siendo válidos los acuerdos que se tomen por ser de urgente necesidad resolver dicho asunto.

Gran exposición de muebles en la fábrica de E. Vilella, la más importante de Valencia. Inauguración el día 3 de Abril próximo.

RESFRIADOS.—Elixir Gomenol Climent.

Recaudado ayer por arbitrios municipales: Carnes, 3.262,11 pesetas. Inspección veterinaria, 427,36. Por peaje, 22. Total, 3.711,47.

Los alumnos de las escuelas de «La Unión», sociedad de dependientes de comercio, y cuantos socios simpatizan con esta idea, verificarán una excursión á Paterna acompañados de los profesores D. Emilio Gómez, D. Vicente Granero y D. Juan Bautista López, al efecto de adquirir conocimientos prácticos sobre Radiotelegrafía.

Se ruega á los señores excursionistas se reúnan mañana, á las siete y media de la misma, en su domicilio social, Monjas Servitas, 7.

TOS.—Elixir Gomenol Climent.

Hoy aparecerá el tercer número del batallador semanario valencianista «Patria Nova», insertando un importante trabajo de F. Viet sobre «El arroz y las zonas neutrales» y otros de sumo interés de los señores Villanueva García, Ferrandis Agulló, «Joanó», Almiral, Martínez Ferrando, Cebrián Ibor, Pedret y Miró, versos de José María Bayarri y dibujos de los notables artistas Peretgas, Diolín y Roger-is.

IMPOSIBLE TOSER CON JARABE ORIVE.

TRAUPEL evita en absoluto la caspa de la cabeza y favorece la salida del pelo. Frasco, tres pesetas. Droguería de San Antonio, de Hijos de Blas Cuesta.

Cuando el ánimo decae en las personas sanas, deben tomar el Fostio-Glico-Kota-Domenech. Estimula el apetito, fortalece el organismo y evita siempre las enfermedades nerviosas. Péd siempre, el Fostio-Glico-Kota-Domenech, que es el mejor preparado conócido.

Géneros para ajuares, bordados y puntillas á precios de fábrica en El Eucado de Oro, Zaragoza, 8, antes casa Orrells.

Catarro mal curado, tísico consumado, y el catarro bien se cura con el Inmejorable Jarabe Orive. Piñol Hermanos y Farmacias.

ACCIÓN REPUBLICANA

Tertulia de Unión Republicana (Camino del Grao).
Celebrará junta general extraordinaria hoy, para tratar del traslado del local por derribo del actual. Se encarece la puntual asistencia, pues es de gran interés. Los acuerdos que se tomen serán válidos con el número de socios que asistan.—El presidente, Ramón Esteve.

JAQUECAS TENACES

Generalmente las jaquecas tienen por causa la imperfección en el funcionamiento del estómago. A todos acontece, en alguna ocasión excepcional, el comer con exceso. En tal caso el estómago tiene que efectuar un trabajo al que no se halla acostumbrado y no lo hace bien. Entonces se produce un malestar general, acompañado de violentos dolores de cabeza. Al siguiente día ya no hay nada. Los que padecen de jaquecas tenaces por efecto de su mal estómago tienen todos los días lo que otros sólo tienen por casualidad.

Al restablecer las buenas funciones del estómago, las Píldoras Pink quitan las jaquecas. Las Píldoras Pink activan la secreción de jugos gástricos. Hacen digerir bien. Estimulan el apetito y dan fuerzas.

Las Píldoras Pink curan los estómagos malos porque les dan la fuerza necesaria para que funcionen normalmente. El estómago no funciona normalmente cuando la sangre está empobrecida y los tejidos del estómago no reciben de la sangre la vitalidad suficiente. Las Píldoras Pink modifican al momento la composición de la sangre; aumentan la cantidad de glóbulos rojos é inmediatamente se vivifican todos los órganos.

Las Píldoras Pink son de soberanos efectos contra la anemia, clorosis, neurastenia, debilidad general, dolores de estómago, jaquecas, neuralgias. Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

MOVIMIENTO OBRERO

La Consistoria Valenciana.—Habiendo quedado vacante el cargo de maestro de primera enseñanza de esta sociedad, se hace público con el objeto de que puedan solicitarlo los que lo deseen. El conserje entrará de las bases á que han de sujetarse.—El secretario, Isidro Climent.

Vidrieros y similares.—Se convoca á junta general extraordinaria á todos los compañeros pertenecientes á esta Sociedad para tratar de un asunto de gran trascendencia.

DE LA REGIÓN

CARLET

Anteayer, en el primer tren, llegó á esta población una numerosísima excursión escolar organizada por el docto profesor de Historia Natural de la Escuela Normal de Maestros de Valencia, D. José Hueso, de la que formaban parte los profesores de dicho Centro señores Penollosa, Giner y Alegre, al frente de 70 alumnos de último curso.

En la estación eran esperados por el subdelegado de Farmacia de Carlet, D. Ramón Trullenque, quien rinde fervoroso culto á las ciencias histórico-naturales, única personalidad saliente de esta villa que tenía noticia de semejante excursión.

Y en la imposibilidad por el mal tiempo de realizar la jira proyectada, cuyo objeto no era otro que conocer la Erupción Basáltica de «Peñes Negres», rica en ejemplares y detalles dignos de estudio, trasladáronse, acompañados de dicho señor á la Escuela Nacional que dirige D. Vicente Ridaura, donde después de descansar y divididos en pequeños grupos visitaron el pequeño museo que posee dicho Sr. Trullenque en su farmacia y laboratorio, instalado en la calle de Cervantes, quedando agradablemente sorprendidos, porque á la par de poder apreciar raros ejemplares de la Fauna y Gea de la provincia, les llamó poderosamente la atención la forma artística y nueva de presentarlos, sobre todo la parte etimológica, colocando al insecto sobre el medio habitual que le es propio.

El Sr. Hueso, con expresión concisa y su gran clarividencia en esta clase de estudios, dió verdaderas conferencias á sus alumnos de cada uno de los innumerables detalles que se presentaban, llamándoles poderosamente la atención en el conjunto de monografías, colecciones de otras tantas excursiones, llevadas á cabo por dicho señor en esta región.

Los alumnos, por su parte, oyeron con verdadera satisfacción á su querido profesor, dando pruebas de su corrección y cultura, lamentando todos que la beneficiosa, aunque pequeña lluvia de la mañana, contrariara en parte las legítimas esperanzas forjadas al salir de la capital.

Noticioso el alcalde y concejal Sr. Renart de la presencia de dichos señores, apresuráronse á saludarlos y ofrecerse, poniéndose incondicionalmente á sus órdenes.

También el subdelegado de Medicina y ex diputado provincial Sr. Palafox, amante de todo lo que represente cultura y progreso, se ofreció en todo, acompañando á dichos señores en su corta permanencia en esta villa, los cuales, después de comer, fueron despedidos por los ya citados señores y por D. Romualdo Vidal, arcipreste, y D. José Hervás, concejal, abandonando esta localidad en el tren de las dos de la tarde, dando muestras de gratitud por las atenciones de que habían sido objeto y bajo la promesa que en tiempo más bonancioso se realice la proyectada excursión.

Lástima grande que esta clase de jiras no se repitan con bastante frecuencia, más todavía en aquellas ciencias en que su laboratorio se encuentra en el campo y donde verdaderamente hay que estudiar las materias que la integran.

Corresponsal.

Lo Inconcebible

Gran bazar de calzado
San Vicente, 111 (frente Cine Roma)

Gran exposición de calzado de todas clases y modelos á precios «inconcebibles», especial de la casa, todo suela y cosido, á ptas. 10'50 par. Calzado especial para señores, marca «Ideal», única en Valencia, con 25 modelos diferentes, á ptas. 8 par, á elegir.

CASA DE LA DEMOCRACIA

Celebrará baile familiar mañana, de diez á una madrugada.
Indispensable la presentación del recibo del corriente mes.

Teatros

ÁPOLO.

Se proyectarán en este coliseo hoy cuatro estrenos, además de los estrenados ayer, que suplen á todo lo ponderable, no solamente por la importancia de las marcas, sino por sus variados y preciosos asuntos, admirará el espectador á este Palacio del cine un bonito asunto de la marca Nordisk, titulado «Media noche», de grandísimo interés por su composición, magnificencia y gusto artístico de sus renombrados artistas: «La breña», «Por el hollor» y «Brujas», esta última de gran interés por sus vistas delicadamente escogidas de esta preciosa ciudad, una de las más bellas de Bélgica, con su renombrado puerto en el canal de Gante.

RUZAFÁ.

Esta noche celebra su beneficio el aplaudido primer bañ Pablo Gorgé, poniéndolo en escena las siguientes obras:

1.º La hermosa ópera en dos actos, del maestro Vives, «Maruxa».

2.º Prólogo de la ópera «El pagliacci», cantado por el beneficiado, y

3.º La inocente ópera en un prólogo y tres cuadros, raptada de la célebre comedia los «dientes creados», que lleva por título «Crispín... y su compadre», desempeñada por las señoritas Hidalgo, Climent, Martínez, Collado, señora Mejía y los señores Gorgé, Hervás, Tomás, León, Frontera y Pitarch.

BSLAVA.

Para dar lugar á la colocación del decorado y preparación de las innumerables é incomprensibles combinaciones del infinito repertorio de los originales artistas Mlle. Palermo y Chelaf, no se celebrará función hoy por la tarde en este teatro.

Por la noche, á las 9,45, previa exhibición de una hermosa película, estreno en Valencia; debutarán los maravillosos ilusionistas citados.

Mlle. Palermo y Chelaf constituyen actualmente la pareja de ilusionistas más notables del mundo, por la forma completamente moderna con que presentan sus sorprendentes escamoteos.

Aunque los trabajos de Chelaf-Palermo son de prestidigitación, cosa sobradamente conocida, tienen tal encanto y elegancia, que les da carácter de un arte completamente nuevo, digno de admirarse por los aficionados á este género.

Las grandes maravillas en colores del «Jardín misterioso» de Palermo-Chelaf, son dignas de admiración por el estimable concurso que les prestan hermosas mujeres, vestidas con caprichosos trajes.

Cine Romez (San Vicente, 106)

Ayer se vió concurridísimo en todas las sesiones este favorecido salón.

«El tres de oros» ha de proporcionar muchos éxitos á esta empresa, que procura que su público admire las bellezas cinematográficas que se producen sin reparar en su coste.

Como hemos dicho, «el tres de oros» consta de quince series, que se irán proyectando dos cada semana.

Hoy se repiten las dos primeras, que han dejado muy satisfecho al público que ha podido concurrir estos días al cine Romez.

Trianon Palace.

La reprise de la grandiosa obra «Cabiria», dió lugar á que en las tres sesiones de ayer se viera concurridísimo este espléndido teatro.

El público supo apreciar las bellezas que encierra toda la obra, y algunos parajes los aplaudió con entusiasmo, sobre todo en el momento en que el moro «Maciste» arranca á «Cabiria» de las garras del sacerdote cartaginés, «Carthago», extrayéndolo á éste.

Las demás escenas son bellas por su fotografía artística y porque no se ha omitido el más insignificante detalle.

Hoy se dará en tarde y noche, y mañana en las tres sesiones.

Cine Moderno.

Hoy se estrenará en este salón la notable película de la marca Gloria, titulada «Entre dos tumbas», y como esta casa se distingue por lo interesante de los asuntos y lo notable de la interpretación, es de esperar que la concurrencia hoy sea muy numerosa.

Lunes próximo «Vida de Jesús», 4.000 metros en colores y ocho partes.

Sucesos

Aclaración.
Refiriéndonos á la causa que se instruye con motivo del descubrimiento de una fábrica de billetes del Banco de España, y por un error de copia, dijimos anteayer que el juzgado había practicado un registro en la casa núm. 4 de la calle de la Jordana.

El registro donde se efectuó fué en el número 41 de la misma calle, y como en el 4 hallase establecido un honrado industrial, hacemos con gusto la correspondiente aclaración, para que el interesado no sufra perjuicios.

Caidas.
Miguel Marín, de 14 años, tuvo la desgracia de caerse, fracturándose la extremidad inferior del radio derecho.
Fué curado en la Casa de Socorro del Museo. Grave.

También á consecuencia de una caída se dislocó la muñeca izquierda Enrique Luján, siendo asistido en la Casa de Socorro del Puerto.

Ratero detenido.
Rafael Gil, de 13 años, iba ayer mañana por el camino del Grao, cargado con 25 sacos vacíos.

Una pareja de municipales vió al muchacho, y lo detuvo, decían que lo había robado de los almacenes de la Compañía del Norte.
Fué entregado al juzgado, quien ordenó ingresar en el Asilo.

Dr. Muñoz Carbonero
RAYOS X
Calle de la Paz, 38, pral.—Valencia.

Vichy Catalán

Aguas minerales medicinales, naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES, las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia: RAMON CASANOVA BOIX, calle de Pl y Margall (antes Ruzafa), 72.—Teléfono 775.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

La Granvía.—Celebrará bailes esta noche, y mañana de diez á una de la madrugada.

Centro Instructivo Republicano del Museo.—(Corona, 2).—Este Centro dará mañana, á las nueve de la noche, una brillante y variada velada, en la que tomará parte el genial taurinólogo Sr. Perona y el transformista Sr. Baldomero.

Quedan invitados los señores socios y familias de los mismos.

El Canónal.—Con motivo del reciente triunfo obtenido en el distrito de la Vega en las últimas elecciones provinciales, este Centro, de Unión Republicana, celebrará un gran baile familiar mañana, de diez de la noche á una de la madrugada; al que se invita á los candidatos que lucharon señores Samper, Domingo y Casarquer, y á los correligionarios socios del Casino de la Vega y Puerto, respectivamente.

Dicho baile lo amenizará la tan aplaudida banda que dirige Vicente Varella.

A las señoras y señoritas se las obsequiará con «bouquets».

Centro Republicano de la Misericordia.—Celebrará mañana una gran velada recreativa, en la cual, entre otros artistas, tomarán parte la popular y renombrada cancionista de aires españoles y extranjeras Victoria Orrells y el conocido joven excéntrico, cómico, bailarín, Paco Puchol. Todos los números serán acompañados por el profesor de piano D. Manuel Mondragón.

Para entrar en el salón será preciso la presentación del pase del corriente mes.

El Micalet.—Se pone en conocimiento de los señores socios que en la Secretaría de esta Sociedad quedan expuestos los regalos para el reparto de premios.

Juventud de Unión Republicana.—Celebrará baile familiar mañana, de diez á una de la madrugada.

Las Germanías.—Celebrará baile familiar mañana, de nueve y media á doce y media de la noche, amenizado por una banda de música.

Círculo Obrero Electricista

Este círculo ha organizado para el día 27 del presente mes una velada literaria como inauguración del curso de conferencias científicas á cargo de eminentes personalidades.

La velada de inauguración está dedicada á la elevada y patriótica propaganda de las Mutualidades Escolares y del Instituto de Previsión, á cuyo acto están invitados y han prometido su asistencia el Gobernador civil, la Junta Provincial de Mutualidades é distinguidas personalidades. En tiempo oportuno publicaremos el programa de esta velada que, como podrán apreciar nuestros queridos lectores, tendrá una importancia solemnisma.

Felicitemos sin reservas á los modestos y dignos socios del obrero electricista y en especial á la junta directiva por el acierto en la organización de la velada, que constituye un gran paso en la cultura y un galardón para la patria.

ROMEA

Hoy—Sábado—Hoy
Programa selecto—Grandioso—Escogido
A ORILLAS DEL MOSSA (panorámica)
Éxito ruidoso
EL TRES DE OROS

1.ª Serie: FLOR DE LLAMAS (2 partes)
2.ª Serie: AGUAS BLANCAS (2 partes)
Marca Trans-Atlántic
EL VIOLIN DEL TOCINERO (Cómica)
Sesiones: De 4'30 tarde, á 12'30 noche

SALON-CINE

TRIANÓN PALACE
Tarde á las 6 y noche á las 10
Grandioso éxito.
Repetición de la grandiosa obra del excelso poeta Gabriel D'Annunzio.

CABIRIA

música escrita expresos por el famoso compositor libretando da Parma y el maestro Mazza.
Destacase sobria esta obra de entre todas las conocidas, porque el genio latino, encarnado en GABRIEL D'ANNUNZIO,

tejió para ella con hilos de oro y sartas de perlas, el más hermoso poema que pueda concebir la humana inteligencia.

Viene aureolada esta colosal joya artística por los ruidosos éxitos obtenidos en Milán, Londres, Berlín, New York, Madrid y recientemente en el Principado de Barcelona.

Supera á todo lo presentado hasta la fecha.
Mañana, 3 sesiones.
5'15 tarde, 6 tarde y 10 noche
Se despacha en Contaduría.
Últimos días.

TEATRO ÁPOLO

Hoy, Gran Moda, por haber sido ayer festivo
Programa de grandes estrenos
Sesión única, de 6 tarde á 12'30 noche

Estrenos
POR EL HONOR («Cines») Estrenos
MEDIA NOCHE («Nordisk») Estrenos
BRUJAS («Cines») Estrenos
LA BREÑA
PREFERENCIA, 025.—GENERAL, 0'10
Mañana, grandes estrenos. Sesión desde las 3'30
Pronto: TINA DI LORENZO EN LA CHISPA

LA CONFLAGRACIÓN EUROPEA

LOS ALIADOS SE APODERAN DE SMIRNA

Victorias rusas.--Grandes avances en los Dardanelos.--¿Bulgaria á la guerra?

DE BARCELONA (De nuestro corresponsal)

Barcelona, 20, 1 madrugada. A pesar de la inseguridad del tiempo, un inmenso gentío ha concurrido al Paseo de Gracia, donde se ha celebrado la Jura de la bandera.

Los batones lucían colgaduras. Se notaba abundancia de banderas inglesas. El desfile brillantísimo de las tropas, terminó á la una y cuarto de la tarde.

Desde la tribuna destinada á las autoridades, presencié el desfile de las tropas el ex sultán de Marruecos Muley Hafid, acompañado del alcalde y gobernador.

Muley Hafid elogió la apostura y marcha de los nuevos reclutas. Han jurado la bandera unos 4.000 reclutas.

Las tropas han sido obsequiadas en los cuarteles con raciones extraordinarias.

Esta madrugada, y en un mingitorio de la plaza de Cataluña, ha sido atacado por tres sujetos el empleado en Correos D. Miguel Rojano, á quien han sustraído el reloj y el dinero que llevaba.

Los atacadores han sido capturados por el sereno del barrio, que salió persiguiéndoles hasta darles alcance.

Conferencias.-El problema de las subsistencias.

Esta tarde han conferenciado los señores Sánchez Guerra y Dato en el domicilio del primero, á donde fué á felicitarle el presidente.

También conferenció el Sr. Dato con el ministro de Hacienda.

El Sr. Bugallá le manifestó que el problema de las subsistencias mejora de aspecto.

Están aseguradas totalmente en el litoral. En el interior tropieza el abastecimiento con algunas dificultades, fácilmente subsanables.

Nos dijo el Sr. Dato que había quedado solucionada la huelga de cocheros de Cádiz.

El puerto de Villagarca

Villagarca.—El día 2 de Abril próximo se inaugurarán las obras del puerto de Villagarca y de Arosa.

Los liberales

Durante la permanencia de Cobián en Madrid han celebrado en el domicilio de Romanos varias reuniones de personajes liberales.

Parce que se han tratado puntos convenientes para que esté unido el partido liberal. Guardarse un día reserva, pero el tiempo desentranará aquello que esté enredado.

Indulto de un español

En el ministerio de Estado se ha facilitado una nota oficiosa explicando el indulto del español Leandro González, por el Gobierno portugués.

La Nota dice que el Gobierno español hace tiempo que se preocupaba del asunto.

Jura de la bandera

Alicante.—En el paseo de Canalejas se ha verificado la jura de la bandera, asistiendo numeroso público.

El acto resultó brillantísimo.

Por un solar

Zaragoza.—La elección de solar para Casa de Correos ha producido incluso la dimisión de Basilio Parafío, de la presidencia de la Cámara de Comercio.

También se asegura que ha dimisionado el gobernador.

Imponente temporal

Cádiz.—Se ha desmenuado un imponente temporal. Las olas alcanzan diez metros de altura, destruyendo los postes del telégrafo y del teléfono.

La exportación de garbanzos

De Sevilla, Málaga y Barcelona han venido á Madrid comisiones de productores y comerciantes de garbanzos.

Tiene por objeto su viaje realizar cerca del ministro de Hacienda y del director general de Aduanas una gestión importante relacionada con el problema de las subsistencias y más concretamente con lo relativo á la exportación de garbanzos.

Reunidas las tres comisiones han visitado al ministro de Hacienda y al director general de Aduanas y les han hecho entrega de las siguientes notas explicativas:

Los comisionados de Sevilla dicen en su nota:

Según datos sacados de la administración de Consumos, dentro del casco de la capital existen actualmente almacenadas toneladas 3.500 de garbanzos, estando excluida de esta cifra la que representa las necesidades de consumo de la población.

En los pueblos de la provincia de Sevilla y en los de Extremadura, cuya concurrencia al mercado sevillano hace que á estos efectos se tengan en cuenta, como si perteneciesen á la provincia, existen unas 6.500 ó 7.000 toneladas de garbanzos, excluyendo también de estas cantidades las necesarias para el consumo de una y otra región.

Estos datos están en todo lo posible ajustados á la realidad, y pueden ser confrontados con los que puedan suministrar las autoridades de Sevilla y las Cámaras de Comercio y Agricultura de la misma ciudad.

Los productores y comerciantes en garbanzos tienen la seguridad de que llegado el próximo mes de Julio, la enorme cantidad de éstos que por no haber sido exportada quedase en su poder, no estaría en condiciones de ser consumida, ya que por la calidad del garbanzo producido en la región, al llegar las fuertes temperaturas propias de la época, se pican, añilan y estropean. Y que esto ocurriría lo prueba el que, aun ofreciéndose en el día de hoy dicho artículo á más bajo precio que en otros años, no encuentra aceptación dentro de la Península, ya por estar las demás provincias surtidas, ya por no ser las clases ofrecidas de las que en ellas se consumen. De no acordarse por el Gobierno la exportación de los garbanzos en el mes de Julio, sufrirían los labradores y comerciantes de Sevilla una pérdida enorme, representada por la depreciación que tendría aquel artículo, y que no bajaría de un 75 por 100, por estar estropeado la mayor parte del mismo, que como decimos asciende á 10.000 toneladas.

En vista de todo ello, suplican al Gobierno, en evitación de los gravísimos perjuicios que se les irrogan en virtud de la prohibición impuesta en reciente real orden, se sirva acordar la suspensión de la prohibición de exportar garbanzos, ó si viera que en otras regiones de España hace falta dicho artículo, estudiar la forma de comprar el necesario para aquellos al precio de coste, muy inferior al de otros años, con lo que se libraría de la ruina á cuantos se dedican á la producción y venta de aquellos.

La comisión de los comerciantes en garbanzos de Barcelona estima por su parte que las existencias de este artículo en aquella plaza, incluyendo las partidas que navegan con destino á la misma, ascienden á unos 24.000 sacos de 100 kilos, de los que, deduciendo unos 4.000 sacos que, según estadísticas de años anteriores, se necesitan para el consumo local hasta la nueva cosecha, quedan unos 20.000 sacos, que sin duda sobrarían, y por lo mismo, se echarían á perder si no pudiesen exportarse.

La comisión de comerciantes de Málaga estima que las existencias de ganado en la capital y la provincia, asciende á 40.000 sacos de 100 kilos, de los cuales sólo son aptos para el consumo peninsular 15.000 sacos, quedando un remanente de 25.000, que por su dureza y tamaño especial, sólo sirven para la exportación. De no autorizarse ésta, dichas existencias se picarían sin beneficio para nadie.

Los precios actuales son 10 por 100 más bajos que los que regían en igual fecha del año pasado.

Se calculan además las existencias de Granada, 25.000 sacos; Córdoba, 20.000; Jaén, 15.000.

Un hombre desaparecido

Bilbao.—Procedente de Burgois ha llegado un individuo que ha formulado una denuncia ante el juzgado, sobre la desaparición de su padre, Sandalio Martín González.

Por gestiones que practicó la policía, resulta que Sandalio llegó procedente de Victoria el martes de la semana anterior, con seis mil pesetas para comprar unas vacas.

El martes y el miércoles estuvo examinando varias vacas, á ver cuál podría convenirle, y desde el jueves se perdió toda pista.

Supónese que Sandalio ha sido asesinado.

De la guerra

Comunicado oficial

A LAS TRES HORAS DE LA TARDE

París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice así:

«En nuestra Señora de Loreto nos hemos apoderado de varias galerías que desde las trincheras y crestas que tomamos bajaban hacia el pueblo de Ablain.

Hemos destruido dichas galerías matando y haciendo huir á sus defensores.

En Argona, entre Balante y Four de París, hemos progresado á unos 150 metros después de violentísimos combates.

En el bosque de Courtstovoye la noche última hemos rechazado un contraataque alemán, conservando nuestras ganancias del día 18.

En Epargos nos hemos apoderado del saliente Este, posición en que el enemigo había conseguido mantenerse desde los combates del mes pasado.

Hemos rechazado dos contraataques ayer y un tercero durante la noche.

Vapor inglés á pique

Londres.—El vapor mercante «Glenrhyne», cargado de arroz, ha sido torpedeado por un submarino alemán, echándole á pique.

Esta mañana un torpedero inglés recogió á bordo al capitán y 41 tripulantes.

General inglés condecorado

Nisch.—El general inglés Pajet llegó ayer á Serbia, recibiendo en audiencia especial el príncipe Alejandro, quien le entregó, en nombre del rey, la gran cruz de la orden del Baño.

Después le obsequió con un almuerzo íntimo.

Discurso de Ribot

París.—En el discurso pronunciado ayer por Ribot en la Cámara francesa, ha dicho: «Desde el comienzo de las hostilidades, Francia ha hecho un empréstito por valor de ocho mil millones de francos.

En los primeros momentos proporcionó dinero á los Bancos; después lo ha facilitado al pueblo.

Inglaterra—añadió—gasta diariamente 38 millones de francos y muy en breve gastará la friolera de 52 millones.

Los presidentes de las Cámaras de Comercio celebrarán el lunes una asamblea para discutir la forma de sustituir con productos franceses los alemanes que actualmente se gastan en las zonas francesas; asegurar la ocupación de obreros que salen de casas de negociantes enemigos; reparar los daños causados en la lucha.

También en las Cámaras rusas se ha acordado dar todo género de facilidades á los franceses que desean sustituir á los alemanes en el comercio con Rusia.

La Cámara española ha resuelto llamar la atención sobre el desarrollo que pueden llegar á tener los negocios entre franceses y españoles.

¿BULGARIA Á LA GUERRA?

Atenas.—Parece que el Gobierno búlgaro está preparándose, al parecer, para tomar en los Balcanes la iniciativa del movimiento á favor de los aliados.

Asegura el Gobierno búlgaro que enviará comunicaciones dando cuenta de sus planes á los gobiernos de Grecia y Rumania, que aceptarán las indicaciones de Bulgaria.

Pero se advierte no debese confiar demasiado en las manifestaciones de Bulgaria, inclinadas siempre hacia el lado á favor del cual inclinese la victoria.

Hijo del kaiser operado, Consejo de guerra.

Ginebra.—Se dice que el hijo del kaiser, Augusto Guillermo, ha sido operado en un sanatorio á causa de las lesiones que se produjo yendo en automóvil.

Los médicos le han extraído varias esquirlas de la parte inferior del muslo derecho.

Anuncian de Copenhague que en la semana próxima se celebrará un Consejo de guerra cerca de Lila, al que asistirá el kaiser y los reyes de Sajonia y Wutemberg, los herederos de la corona de Alemania y de Babiera, y muchos generales.

EN LOS DARDANELOS

Atenas.—La flota que opera en el estrecho ha sido reforzada por el acorazado «Infatigable».

En espera del ataque, los barcos especiales acaban el dragado de minas sin dificultad.

Tres aldeanos de un pueblo vecino á Bulair, han hecho señales á un contratorpedero inglés.

El comandante envió una canoa, que trajo al barco á los tres aldeanos turcos.

Estos han referido que el fuerte de Bulair,

de Yilaisstapia y la aldea han sido destruidos por el bombardeo.

El vecindario de Bulair y sus alrededores, que no tiene viveres, espera impaciente la ocupación.

Los soldados turcos están muy desanimados y se dan perfecta cuenta de la imposibilidad de continuar la defensa.

Roma.—Un telegrama de Tenedes dice que el primer día del bombardeo de los Dardanelos tuvieron los turcos 20 oficiales y 300 soldados muertos.

El segundo día esta cifra subió á 1.000 muertos, entre ellos von Kloke, comandante alemán de los Dardanelos.

Ocho oficiales alemanes han perecido sepultados entre las ruinas de los fuertes.

Atenas.—Comunican de la Isla de Tenedes que los buques que forman la escuadra aliada penetran esta mañana en el estrecho de los Dardanelos y bombardearon la ciudad de Dardanos y Klid-Babre, haciendo volar el polvorín de dicha ciudad.

Los fuertes contestaron energicamente, haciendo á varios metros del «Inflexible» y averiguando ligeramente á este buque francés.

La ciudad de Dardanos está ardiendo. El bombardeo se reanuda esta noche.

La mayoría de los fuertes están seriamente averiados.

Londres.—Ha causado la mejor impresión la noticia de que el crucero inglés «Amethyst» ha penetrado en los Dardanelos hasta Nágara, á tres kilómetros de la angostura, y ha regresado, aunque con averías y bajas.

Se considera que los almirantes Carden y Boué de Lapeyriere han querido enterarse de si la angostura puede ser franqueada ya, y por eso encomendaron la difícilísima misión de averiguarlo al viejo crucero «Amethyst».

Este buque cuenta doce años de servicios, pues, fué botado al agua en Julio de 1903.

Pertenece á la serie de las piedras preciosas, como llamaron los periódicos á los cuatro buques «Topaze», «Amethyst», «Diamond» y «Sapphire».

Tiene, como sus tres compañeros, doce cañones de cuatro pulgadas y ocho de tres y dos tubos lanzatorpedos.

Naturalmente, los almirantes aliados no quisieron exponer en la aventura ningún buque importante.

Los críticos militares afirman que el reconocimiento practicado por el crucero «Amethyst» penetrando en la zona más estrecha, es un acto de verdadera audacia.

La proeza honra á los marineros que la realizaron.

Ha sido un ensayo feliz.

El hecho de que el «Amethyst» no fuera echado á pique, prueba, ó que no hay tantos cañones ni torpedos en la angostura, como se dice, ó que los artilleros otomanos no están á la altura de su misión.

El asalto de una trinchera en la batalla de Craonne. Relato de un soldado.

París.—«Una carta desde el frente», publicada por la «Gaceta de Francfort», da algunos datos sobre los combates de Craonne, que confirman las pérdidas sufridas entonces por los alemanes.

La carta está escrita por un soldado prusiano de Ingenieros. He aquí sus párrafos más importantes:

«Cuando dieron la señal del asalto—dice—tenía el fusil en banderola y el hacha en la mano, y además un par de cisallas para cortar las alambradas y tres granadas.

Como el relámpago marchamos hacia las trincheras francesas. El teniente de Infantería cae del primer golpe.

No oigo ya más que el ruido infernal de las ametralladoras, shrapnells y obuses.

Llego sólo con un soldado de infantería ante la trinchera enemiga.

Innumerables bayonetas se yerguen contra mí. Arrojo mis granadas en el montón, y por suerte encuentro á tres metros delante de la trinchera un agujero cavado por un obús, en el cual me acurruco, pues no era posible que yo solo tomase una trinchera francesa.»

Más adelante, el mismo soldado da cuenta cómo de los 36 zapadores que marcharon con él, sólo 13 se salvaron, 19 habían muerto y cuatro muy gravemente heridos.

La proporción fué, pues, de más de 50 por 100 de pérdidas en muertos.

Los rusos avanzan.--El sitio de Ossoviec.--Prisioneros alemanes y austriacos.

Petrogrado. (Oficial).—En todo el frente de la región de Prasnysch, desde el ferrocarril de Mlawa al río Orgitz, y la orilla izquierda de éste, hemos avanzado, combatiendo.

En todas partes han sido rechazados los contraataques enemigos.

La artillería de Ossoviec ha desmontado varias baterías pesadas de sitio alemanas.

En la orilla izquierda del Vístula no hay nada digno de mención.

En los Carpatos, de manera general, no ha habido cambios.

Los ataques de los austriacos en el camino de Balingrad y los de los alemanes en la altura de 992 metros, cercana de Kozziowa, han sido rechazados.

En la Galitzia oriental nuestras tropas han rechazado al enemigo hacia el Norte de Obentyl.

En Prznysyl hay duetos de artillería.

Petrogrado.—La marcha hacia adelante de los alemanes en la región de Mlawa, á 40 kilómetros al Oeste de Prasnysch, ha sido contenida por los ataques rusos, efectuados sobre el frente y el flanco de los enemigos.

Las columnas enemigas, que remontaban las cuevas de Orgitz y del Omulew, han sido detenidas.

La infantería alemana ha sido impotente para avanzar en las llanuras Norte de Prasnysch.

Dobrin. El enemigo transporta tropas al Norte del río.

Los rusos han rechazado, pues, á los alemanes, veinte kilómetros, en la zona de Plock.

El ataque ruso contra la extrema izquierda de los ejércitos de von Hindenburg parece haber modificado los planes de éste.

La caballería rusa apareció detrás de las columnas del general von Eichhorn, que se batía en retirada, y empezó á destruir los convoyes y la impedimenta.

Para responder á este ataque, los alemanes reforzaron su retaguardia, estableciéndose más sólidamente en la región de los lagos y reforzando igualmente el ala izquierda de los sitiadores de Ossoviec, amenazando así el flanco derecho ruso en los bosques de Augustowo.

Esta maniobra les costó cara; pues en Kpiciowo los rusos causaron grandes pérdidas á dos de sus columnas.

Sin embargo, el Gran Duque ordenó la rectificación de la línea, y los rusos ocuparon sus primitivas posiciones de Lyzk.

Teniendo una ofensiva posible, desde el Niemen, sobre los lagos masurianos, Hindenburg, naturalmente, vacila en comprometer en un ataque á fondo los diez Cuerpos que tiene entre el Omulew y el Vístula mientras el general von Eichhorn no reciba refuerzos.

Petrogrado.—En Ossoviez el enemigo, á causa de la inutilidad manifiesta de sus bombardeos á larga distancia, ha establecido algunas baterías más cerca de la fortaleza.

La artillería de ésta ha cañoneado eficazmente una columna enemiga, compuesta de automóviles que remolcaban piezas de artillería y sus municiones.

La lucha á distancia media continuó los días 13 y 14, hasta el anochecer, y la superioridad siguió llevándola casi constantemente la fortaleza.

Las avanzadas rusas tomaron durante la noche los puestos enemigos y llevaron á la fortaleza los prisioneros.

Dos compañías alemanas intentaron acercarse al Bobr, helado en la región de Tomisz, pero se retiraron ante el empuje de los rusos, retrocediendo dos ó tres verstas, después de sufrir grandes pérdidas.

Petrogrado.—En el mes de Febrero han pasado por Kieff 48.000 prisioneros de guerra entre alemanes y austriacos.

Canje de mujeres y niños

Roma.—Por mediación del ministro de España en Bucarest, los Gobiernos austriaco y serbio han concertado el canje de mujeres, niños, jóvenes menores de 18 años y hombres de más de 50, internados en los respectivos países desde el rompimiento de las hostilidades.

¿ITALIA MOVILIZA?

Roma.—Circulan rumores de que en el caso imposible de llegar á un acuerdo entre Italia y Austria, aquélla publicará inmediatamente el decreto de movilización.

EL PASO DE LOS DARDANELOS Sigue el avance

Londres.—El «Daily Mail» dice que está abierta ya la puerta de los Dardanelos: hay un corredor libre, ocupado por fuerzas formidables.

Ahora están dragándose las minas que defienden el acceso al canal, y una vez terminada la operación serán bombardeados los fuertes de ambas riberas más débiles.

En cuanto queden destruidos se habrá pasado el peligro, quedando franca la ruta hasta Constantinopla.

COMUNICADO OFICIAL RUSO

Petrogrado.—Al Norte de Prasnysch nos apoderamos de varios pueblos y algunas alturas. Cogimos cinco cañones, cuarenta y dos ametralladoras y varios centenares de prisioneros.

A la derecha del Niemen tomamos dos cañones, cuatro ametralladoras y dos automóviles cargados de municiones.

Cerca de Owrci aniquilamos tres compañías alemanas y aprisionamos un centenar de soldados.

El millonario Morgan á Inglaterra.

Nueva York.—El millonario Morgan marchará mañana á Inglaterra.

Dícese que este viaje está relacionado con la concesión de un crédito á Inglaterra, que será un empréstito en forma de bonos del Tesoro amortizables en plazo corto.

LOS ALIADOS OCUPAN LA CIUDAD DE SMIRNA

Atenas.—Noticias de Smirna dicen que ha sido suspendido el bombardeo del puerto, para negociar la rendición de varios fuertes.

Otras noticias de última hora añaden que los aliados han ocupado la ciudad de Smirna.

Israelitas expulsados de Turquía.

Atenas.—Centenares de israelitas expulsados de Turquía, han llegado á Servia en estado lastimosísimo.

Después de despojarlos de todos sus bienes, expulsáronlos.

El Gobierno serbio ha ordenado alimentarlos y transportarlos á la frontera rumana.

Austria y la provincia del Trentino.

Atenas.—Austria quiere mantener el dominio de la provincia del Trentino por fuerza.

En todas partes aumentan tropas, que construyen trincheras, haciendo trabajar á los rusos que hicieron prisioneros en la Galitzia.

El bloqueo de Alemania.-Beneficios del Banco inglés.

Londres.—El ministro de Estado ha publicado los documentos cruzados entre los Gobiernos inglés y yanqui, acerca del propósito de los primeros de detener las mercancías destinadas

á Alemania ó procedente de dicha nación.

En una de las Notas cruzadas declara Inglaterra haberse establecido el bloqueo efectivo en las costas de Alemania para impedir el aprovisionamiento de dicho país.

Hace la importante declaración de que entorpecer el aprovisionamiento de una población civil en caso de guerra, es un hecho tan natural y legítimo como sitiar una plaza.

Añade que este procedimiento no es peor ni mejor que el que siguen los alemanes.

Londres.—Los beneficios obtenidos por el Banco de Inglaterra en los seis meses últimos se han elevado á 652.500 libras esterlinas.

El dividendo efectivo repartido ha sido del 5 por 100.

Los rusos han invadido la Prusia oriental.-Represalias.

Norddeich.—La misma Prensa alemana dice que, efectivamente, los rusos han invadido por distintos puntos la Prusia oriental.

La invasión fué inesperada y su iniciación fué en Mamelez, por numerosos y nutridos contingentes rusos.

El avance ruso no ha podido ser contenido, y por ello los alemanes se han creído en la necesidad de decir que la invasión ha sido una fácil victoria.

Berlín.—El cuartel general comunica que algunos contingentes rusos penetraron en la Prusia oriental, obteniendo fácil victoria, al Sur de Mamelez.

Las autoridades alemanas, para castigar á los que ellos dicen merodeadores, han acordado incendiar tres granjas de las establecidas en territorio ruso por ellos ocupado, por cada una de las que incendiaron los rusos.

Además, por cada aldea destruida por los rusos, destruirán ellos una población en el territorio de Suwalki.

Comunicado oficial

A LAS ONCE HORAS DE LA NOCHE

París.—El comunicado oficial de las once de la noche, dice así:

«La noche ha transcurrido con relativa calma. En la mayor parte del valle del Aisne se ha librado un combate entre la artillería.

En la Champaña, delante de la cota 196, el enemigo inició un ataque de infantería, siendo rechazado con grandes pérdidas.»

Muerto ilustre

París.—El campo de batalla ha muerto el subsecretario de la Presidencia, Conikow. Contaba 58 años de edad y era voluntario.

Varias veces propusieron para subteniente, pero prefirió luchar como soldado ruso.

Casas embargadas

París.—El Gobierno rumano ha embargado varias casas que guardaban obuses para enviárselos á los austriacos.

Estragos en Servia

Londres.—El comisario de la Ambulancia inglesa describe los estragos que ocasiona en Servia el tifus, la

Nuestro mercado

18 de Marzo de 1915.

GRANOS: Alpiste, a 55 pesetas los 100 kilos. Alazor, a 15 reales barchilla. Altramuzes, a 24 pesetas los 100 kilos. Idem sicilianos, a 40 id. Idem sicilianos n.º 1, a 28 id. Idem id. n.º 2, a 25 id. Idem id. n.º 3, a 21 id. Idem id. para molar, a 15 id. Cañamones del país, a 40 id., id. Idem extranjeros, a 38 id., id. Avena, a 23 id., id. Guisantes, a 60 id. id. Hedros, a 24 id. id. Chufas Granzas, a 45 id. id. Chufas corrientes, a 30 id. id. Maíz del país, a 13 reales barchilla. Idem plata, a 25 pesetas los 100 kilos a causa de la escasez. Cebada, a 23 pesetas los 100 kilos. Cebada, a 25 pesetas los 100 kilos. Habas de pienso, a 29 id. Habones, a 30 id. Lentejas, a 80 id. id. Simientes nabos, a 45 id. id. Mercado animado. Precios muy firmes con tendencia al alza.

HARINA DE MAIZ: Blanca, a 36 pesetas los 100 kilos. Amarilla, a 34 id. id. ARROCES: Número 00, a 42,50 pesetas por 100 kilos, con envase. Idem 0, a 43 id. id. Idem 1, a 43,75 id. id. Idem 2, a 44,50 id. id. Idem 3, a 45,25 id. id. Idem 4, a 46 id. id. Idem 5, a 46,75 id. id. Idem 6, a 47,50 id. id. Idem 7, a 48,25 id. id. Idem 8, a 49 id. id. Idem 9, a 49,75 id. id. Mercado firme, siendo a este precio las últimas operaciones, aunque debido a pedir los labradores 32 pesetas los 100 kilos en cáscara, los molineros pretenden por los elaborados dos 00,44 pesetas. ALUBIAS: Amonquillinas, a 59 pesetas los 100 kilos con envase. Pinet, a 60 id. id. Mercado animado. CACAHUET: Corriente, a 20 pesetas los 50 kilos, con envase. Bueno, a 21 id. id. Primera, a 22,50 id. id. 3 y 4 granos primera, a 23,50 id. id. Idem segunda, a 21,50 id. id. Mercado animado. ALMENDRAS: De Mallorca, 100 kilos sin cáscara. Corrientes, a 240 pesetas. Escogida Inca, a 250 id. Avellanada, a 254 id. Mollar con cáscara, a 63 id. los 50 kilos

Marcona, a 37 pesetas arroba. Idem común, a 34 id. Tendencia floja. ANIS: Andalúz, a 74 pesetas los 100 kilos en esta estación. AVELLANAS: Grano primera, a 168 pesetas los 100 kilos. Idem segunda, a 164 id. id. Cáscara corriente, a 42 ptas. los 58 kilos. Cribada, a 44 id. id. Negreta, a 46 id. id. Estos tres últimos precios se entienden en estación Reus. Tendencia firme. PINONES: A 205 pesetas los 100 kilos en esta estación. Tendencia firme. GARBANZOS: Pelones de 52 a 55 granos onza, a 60 pesetas los 100 kilos. Idem de 56 a 60 id., a 56 id. id. Idem de 70 a 75 id., a 52 id. id. Idem menudo, id., a 48 id. id. Arrugados de 45 a 47 granos, a 78 id. Idem de 48 a 51 id., a 74 id. id. Idem de 52 a 55 id., a 66 id. id. Idem de 60 a 65 id., a 60 id. id. De Castilla, de 35 a 36 id., a 150 id. id. Idem de 37 a 38 id., a 140 id. id. Idem de 39 a 40 id., a 135 id. id. Idem de 42 a 43 id., a 130 id. id. Idem de 45 a 46 id., a 120 id. id. Garbanzo menudo pocas existencias. Tendencia al alza. AZUCARÉS: Blanquilla 1, a 82 ptas. los 100 kilos. Floreite terrón, a 85 id. id. Piñón, a 103 id. id.

Cortadillo, a 105 id. id. Centrifuga, a 94 id. id. Mielés a 80 pesetas los 100 kilos. CANELA: Fina, a 5,25, 5,75 y 6,75 pesetas kilo. Manila, a 3,75 id. id. CACAOS: Guayaquil 1, a 3,30 pesetas kilo. Caracas 1, a 5,15 id. id. Idem 2, a 4,15 id. id. CAFES: Yanco, a 3,50 pesetas kilo. Caracol Yanco, a 3,75 id. id. Moka, a 4,50 id. id. Hacienda, a 3,25 id. id. PIMIENTOS: Primera, a 1,45 pesetas kilo. Segunda, a 1,15 id. id. Pte. primera, a 1,50 id. id. Vera, a 2,25 id. id. AZAFRAN: Las últimas operaciones han sido: Superior, a 176 reales libra. Superior corriente, a 172 id. id. Tendencia al alza. Las pocas partidas que se presentan tienen en seguida aplicación. HARINAS: Flor de fuerza, a 50,50 pesetas 100 kilos. Entera 1ª de id., a 49,50 id. id. Idem 2ª de id., a 48,50 id. id. Especial 1ª tierna, a 51 id. id. Flor tierna, a 49 id. id. Entera id., a 48 id. id. Huerta, a 47 id. id. Blanca 1ª, a 48 id. id. Idem 2ª, a 47 id. id. Mercado encalmado. TRIGOS: Candeal Peñaranda, a 38 pesetas los 100 kilos vagón.

Candeal Arévalo, a 39 id. id. Rubión Gomocello, a 38,75 id. id. Duro Extremeño, a 38 id. id. Salamanca, a 37,50 id. id. Soria, a 37 id. id. Tendencia mercado flojo. Estos precios son sobre vagón procedencia. ACEITES: Oliva de Tortosa superior, de 12 a 15 pesetas arroba, según clase. Idem del país, a 16 id. id. Andaluces, de 12 a 13 id. id. Mani del país, a 11,50 id. id. Idem chino, a 11 id. id. Idem coromantel, a 10,50 id. id. Los manís refinados aumentan dos reales por arroba. El aceite de oliva de Tortosa, procedente de la nueva cosecha, se cotiza de 13 a 14 pesetas arroba. El mercado sigue animándose. ALCOHOLES: Desfilados vñicos, 94-95, a 105-106 pesetas hectólitro. Idem id. 96, a 107-108 id. id. Rectificados id. 96-97, a 112-113 id. id. Idem industriales 95-97, a 124-125 id. id. Idem. Precios sobre vagón estación Grao. Mercado más animado y se nota una tendencia en los precios a reaccionar. VINOS: Utiel 11, a 8 pesetas el hectólitro. Mancha 13-14, a 10 id. id. Mancha blancos, 13, a 16 pesetas hectólitro. Estos precios se entienden sobre vagón estación Grao. La tendencia del mercado, a la baja.

FRUTAS: Peras Roma, buenas, de 4 a 5 pesetas arroba. Idem id. estrofas, de 1,50 a 2 id. id. Mandarinas del árbol, de 11 a 12 reales arroba. Idem flojas, a 3 y 4 id. id. Naranjas imperiales, a 4 y 5 id. id. Idem reales, de 7 a 8 id. id. Idem desechos, a 2 id. id. Idem comunes en sacos de dos arrobas, de 6 a 7 reales. Manzanas Garcías, de 5 a 6 id. id. Idem Esparrigas, de 2,50 a 3 pesetas id. id. PATATAS: De Gandía, rojas, de 3,25 a 3,50 pesetas arroba. De Aragón, a 2,75 id. id. LEGUMBRES Y HORTALIZAS: Cebollas corrientes, de 10 a 12 reales arroba. Habas, de 10 a 12 id. id. Guisantes de Elche, a 6 id. id. PLATANOS: A 75 céntimos docena. PAJA DE LA MANCHA: A 7 pesetas los 100 kilos. REMOLACHA: A 5,25 pesetas los 40 kilos. ALGARROBAS: A 2 pesetas arroba. EL EDITOR RACHEL cura la sordera y ruidos que impiden oír. Uso fácil, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo que sensibiliza y vivifica.—5 pesetas boticas Valencia. San Antonio, Mercado, 71; Gami, San Fernando, 34, y otras.—Gratís prospectos detallados en la Clínica, San Vicente, 102, 1.º

Fábrica de ácidos y productos químicos. Abonos para toda clase de cultivos. Laboratorio para el análisis de terrenos y toda clase de abonos y semillas.—Consulta gratis. JOSE ANTONIO NOGUERA. Despacho: Gran Vía, 12.—Valencia. Fábrica de jabones. Fábrica de aceites vegetales.

TOS EL REMEDIO MAS SEGURO, EFICAZ, cómodo y agradable para curar la TOS, son las PASTILLAS del Dr. ANDREU. Los que tengan ASMA ó sofocación, usen los Cigarrillos antiastmáticos y los Papeles azoados del Dr. Andreu; que lo calman al acto y permiten descansar durante la noche.

Gran Fábrica de Lunas espejos y cristales biselados, grabados y decorados de J. PRAT — Colón, núms. 7 y 9. Especialidad en toda clase de trabajos sobre lunas-espejos-cristales y mármoles. Colocación de cristales a domicilio. Lo más nuevo en marcos y molduras. Estampas-oleografías-grabados y tricomías. Perfumería de las más acreditadas marcas. Pinturas al óleo con marco, desde 1'25 ptas. Juguets de todas clases y precios. Gran variedad en artículos para regalos. Esta casa es la que vende todos los artículos más baratos que nadie.

VIRUELA Se cura sin padecimiento alguno y sin dejar deformidad de ninguna especie, así como también Sarampión, Escarlatina, Erisipela, Quemaduras, etc. Con el específico: BALSAMOL ALARCÓ. Esto lo justifica las innumerables certificaciones médicas de primer orden en nuestro poder. DE VENTA, EN FARMACIAS

PIDA USTED LECHE CONDENSADA

COMPANIA DE VAPORES Servicio Italo Espagnuolo. Vapores directos para Génova, todos los jueves de cada semana. Informarán: Sres. Sánchez Bayona y compañía, Contramuelle número 27.—Teléfono 3.035. Servicio regular de vapores Para LONDRES, Para LIVERPOOL, Para BRISTOL y CARDIFF, Para NEW-YORK, Para AMSTERDAM y ROTTERDAM. Consignatarios: RIES Y COMPAÑIA.—Colón, 85. VAPORES COMBINADOS Correos de África y A. Ferrer Peset Hms.

Vicente Ferrer El vapor saldrá el sábado, día 20 del corriente, directo para Marsella. Para carga y pasaje dirigirse a A. Ferrer Peset y hermanos, Muelle, 12.—Teléfono, 3.081, Grao. Venus sensual Fisiología del amor natural y contra natural, abusos onómicos, etc., a 5 pesetas. Librería de Aguilar, Caballeros, 1, Valencia. Se alquila un espacio local, propio para cualquier taller ó industria, situado en el ensanche de Ruzafa. Razón: Corset, V. B.—Serrera. Acordeones superiores los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, número 8 (rincón junto a la barbería), Valencia. Precios baratos

BESOY DOLORES de muelas, ulceraciones de la mucosa y demás enfermedades de la boca y garganta desaparecen siempre con el ELIXIR BESOY. Dos pesetas. Infallible! Previene y cura, previene y cura, previene y cura. TODAS las personas que sufran de dolores de cabeza, reumáticos, nerviosos, etc., etc. deben ensayar el ANAGESICO BESOY. Un papel ó un sello 25 céntimos. Una caja de sellos, 2 pesetas. TOS la quita en un solo día, LICOR BALSAMICO BESOY. Una peseta. PURGANTE BESOY.—Muy eficaz y agradable. Para un niño, 10 céntimos. Para adultos, 25. FARMACIAS Y DROGUERIAS

LOECHES A los coleccionistas de revistas ilustradas. Se encuadernan toda clase de libros, por lujosos que sean, y especialmente las revistas ilustradas, a los siguientes precios: "LA ESFERA" En pasta española, el tomo... 6'00 En holandesa, tela fina... 4'50 En papel... 3'50 "MUNDO GRÁFICO" En holandesa, tela fina... 2'50 En papel... 2'09 En cartón... 1'50 A estos últimos precios se encuadernan las revistas Blanco y Negro y «Nuevo Mundo» Se reciben encargos de toda clase de impresos y de anuncios. Centro de avisos: Calle Adresadors, 2, bajo

Pulmogenol (COMPRIMIDOS del DR. CUERDA) Calma en el momento LA TOS más fuerte y cura LOS CATARROS por crónicos que sean evitando LA TUBERCULOSIS. Infallible en el ASMA, RONQUERA, GRIPPE Y BRONQUITIS. Caja con 24 comprimidos 1 peseta. Droguería de G. Conat, plaza del Mercado, 72 y farmacias. Urge venta En Carcagente y en sitio céntrico, se vende la nuda, propiedad de una finca urbana, por la mitad de su valor. Para tratar: Valencia, Centelles, 1, tercero. A los calvos Nada envejece ni afea la fisonomía de las personas como la calvicie. Nada más ridículo que una persona joven con calva. El único procedimiento que existe para remediarla, son los perfectos bisónes, por un nuevo sistema, por el que no se conoce que lleva bisónes. Nada se paga si se conoce el postizo después de puesto; precios económicos. Peluquería Francesa de Alberto Ricari, peluquero de París, plaza de Cojeros, 8, entresuelo.

SIEMPRE HERMOSA Profesora masajista quita la erugina, pecas, manchas, cicatrices, hoyos de viruela, barros, vello; desarruga y endurece el seno; arregla narices y manos. Hace crecer el cabello, adelgaza el cuerpo. Aparato eléctrico. Se hacen las cejas con henné. Lavados de cabeza, 1'50 ptas. Tintes de 1'50 a 2'50 ptas. Peinados, desde 25 cént. CONSULTAS GRATIS. Calle San Vicente, 121 (entradada por la del Llop, 2, entresuelo). ANTES DESPUES

PARTOS.—EMBARAZO ANTONIA CHIRIVELLA. (Tocóloga con Real título. Consultas sobre enfermedades del embarazo, asistencia a partos. Gabinete para casos de la profesión, con todos los adelantos científicos e higiénicos. Calle Torno San Cristóbal, 11.—Valencia. (Junio a la calle de la Paz y la de Librerías)

AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL.—Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, biles, herpes, escrófulas, varices, erisipelas, y especiales de la mujer, etc. DEPÓSITO: JARDINES, 15, MADRID

FUERZA NUCLEOBACITIL Poderosísimo tónico reconstituyente. De efectos seguros en el escrofulismo, raquitismo, anemia, neurastenia, inapetencia, convalecencia y en general siempre que exista decaimiento ó falta de fuerzas. SABOR ESQUISITO La salud se restablece desde los primeros días, ganando en peso de 1 a 2 kilos, mensuales. Precio 4'50 ptas. frasco. Depósito: Farmacia plaza de Calatrava (Negrito), núm. 2, Valencia. PESO A los enfermos de la vista Clínica de enfermedades de los ojos de D. Rafael Sivera. Único procedimiento en Valencia que cura «SIN OPERAR» las Cataratas, Granulaciones, Manchas, Desprendimiento de retina, Presbicia, Miopía y Vistas débiles, quitando el cansancio de los ojos y evitando la necesidad de llevar lentes. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7. Económica los viernes, de 2 a 4. Calle de Cirilo Amorós, 12, 2.ª, izquierda.—Valencia

Para comprar barato en los almacenes de saldos, calle Sangre, número 15, entresuelo, frente al Ayuntamiento. Por las anormales circunstancias por que atravesamos, nos han sobrado infinidad de existencia de temporada y otras compradas baratísimas, que prometemos liquidar dentro de este mes. Por 5 pesetas Un chal acordeón estambre. Por 4'50 Un corte traje señora, de cheviot; por 10, de caballero. Por 2 Un corte traje, señora, pañete fino. Por 2 Una manta cama, algodón. Por 0'85 Un velo mantilla; por 2'50 de Almagro. Por 10 Una mantilla terno blanca; por 4 de beatilla fina. Por 24 Un traje señora, rica mesalina seda negra. Por 12 Una saya glase ó mesalina negra y colores. Por 15 Un juego cortinas bordadas con alambriqui. Por 2 Una saya, satén, lisa ó festón bordado. Por 6 Un cubre damasco seda, todo una pieza. Por 35 Una sábana confeccionada y un almohadón. Por 10 Un juego cama, hilo bordado. Por 30 Un cubre, tul ó nansú bordado, con encajes. Por 2'50 Una pieza princesa ó grano oro. Por 3'60 Un corte colchón hilo, para matrimonio; 4'50 de uno. Por 2'50 Una docena trapos hilo, cocina, blancos y colores. Por 10 Una pieza batista, Victoria fina. Por 2 Una mantelería damasco, de seis cubiertos. Por 3 Tres pates medias, seda transparentes. 2.000 Mantiles de hilo, taradas, en todos los tamaños. 1.000 Camisas madapolam, vistas hilo y piqué, sedas bulgaras, a 0'65 pesetas; Mesalinas, a 2 ptas; Glace, a 1'50; Sedas escocesas, a 3 ptas; se incluye una partida de cubres, de damasco y brocatel con defectos imperceptibles.

LA BELLEZA De la Ditta A. Parlato de Nápoles. Único y solo producto en el mundo que conserva la estética de la piel y del rostro; quita las arrugas y firmeza de las mejillas. Eficaz contra los poros abiertos; destruye toda deformación, cicatrices, picado de viruela, granos, manchas. Un rostro pálido, anémico y extremadamente seco se convierte como por encanto, en un rostro hermoso, adquiriendo un color rosado, fresco y terso. Pedid libro gratis a D. Antonio Ferrí, calle Unión, 1, 2.ª, Valencia. Cuando hayáis probado todos los medicamentos contra los vómitos, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FEBINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Bodega Alicantina de Miguel Alfonso POETA QUBROL, NÚMERO 14 En este establecimiento, montado a la moderna, encontrará el público: vinos, aceites y todas clases de licores garantizados, de Málaga y Jerez, embotellados y a granel, vino embotellado de mesa, marca tipo Valdepeñas, selecto. SERVICIO A DOMICILIO